
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

SABADO 4 DE NOVIEMBRE DE 1809.

PRUSIA.

Hasta 18 de Agosto.

La familia real permanecerá en Königsberg por todo el verano y otoño, en medio de haberse hecho vivas solicitudes para que venga á Berlin. =Continúan el arreglo del ejército, y la instruccion en las nuevas maniobras y ejercicios de la infantería. En la caballería se ha propuesto el Gobierno establecer cuerpos de hulanos, á cuyo fin algunos regimientos de húsares se equiparán y vestirán como aquellos. Á estos regimientos de hulanos se dice que serán agregados los restos de la division de Schill, que se destinaron á la isla de Usedom en la Pomerania.

Por cartas de Viena se sabe que los preparativos de guerra "que habian cesado desde que se hizo el armisticio, han vuelto á renovarse de repente en aquella capital con mayor actividad que antes. Se estaban preparando materiales para obuses, granadas, &c., y se hacian sin cesar cartuchos." El Emperador de Austria preside constantemente el consejo de guerra, que se compone del Archiduque Juan, y de los Generales Deca, Bellegarde, Wimptom, Hiller y Mayer.

Todavía hay en Berlin muchos partidarios de Schill, que sostienen que vive su héroe; pero otros dan por cierta su muerte. Lo seguro es que á haber sido feliz, su exemplo hubiera tenido en Prusia muchos imitadores, y hubiera sido imposible guardar en el ejército la subordinación á las órdenes de la corte. = La gazeta de Königsberg dice, que el pa-

dre de Schill que habiendo sido Teniente Coronel al servicio de Prusia estaba retirado muchos años hace, ha entrado á servir en el ejército del Austria mandado por el Archiduque Fernando, de seis meses á esta parte.—El proceso que se habia formado á los Generales Lestocq y Tavenzien, sobre complicidad con Schill, se ha concluido ya. Ambos Generales han vuelto á ejercer sus antiguas funciones: Lestocq las de gobernador militar de Berlin, y Tavenzien las de comandante de las tropas acantonadas en la marca de Brandemburgo. En celebridad de este triunfo dieron una fiesta á los oficiales y guarnicion de Berlin.

Ascienden á 24 millones de reales las contribuciones atrasadas que debe nuestra corte al gobierno frances. = Se dice que si comienzan de nuevo las hostilidades entre Austria y Francia, tendremos tambien parte en esta guerra. El Emperador Alexandro se ha incomodado mucho de que los polacos hayan tomado posesion de la Galitzia en nombre de Napoleon.

El Príncipe hijo del ex-Elector de Hesse está actualmente en Berlin, y se dice que no tardará mucho en partir para Inglaterra. Tambien se halla en Berlin el Príncipe de Orange, quien se asegura ha hecho la campaña en el ejército austriaco en clase de voluntario.

El comercio de granos está casi parado en las costas de Curlandia y Livonia: su precio ha baxado mucho en Memel, y subsiste la prohibicion de extraerlo. En general hay en aquellos puertos un sumo entorpecimiento, y de las expediciones que se emprenden es muy rara la que llega á su destino. Lo mismo sucede en los ducados de Holsteim y de Schleswig; y para mayor apuro de los labradores, la cosecha este año es muy abundante. (*Gazeta del Gobierno.*)

PORTUGAL.

Lisboa 23 de Octubre.

Acaban de entrar en este puerto 58 transportes ingleses con municiones de boca y guerra: traen igualmente caballos

para remonta de la caballería, un parque de artillería, y algunos fuertes destacamentos para completar los regimientos del ejército británico á las órdenes del Lord Welington.

Extracto de la gazeta inglesa The Globe de 30 de Setiembre.

Londres 30 de Setiembre.—El Duque de Brunswick recibió ayer noticia por un oficial últimamente llegado, de que los austríacos habian dado por acabado el armisticio: que el ejército prusiano, al mando del General Blucher, habia salido para cooperar con las fuerzas austríacas; y que el mismo Rey de Prusia habia salido para Petersburgo, con el objeto de tratar con el Emperador Alexandro. (Estas noticias se tenian por auténticas en toda la tarde de ayer.)

Un caballero que acaba de llegar de Francia dice, que en su vjage por este reyno encontró todas las ciudades y puertos de comercio disgustados con el sistema de policía adoptado por Napoleon. Añadió que este habia hecho derribar cerca de 300 casas en las inmediaciones del campo de Marte, con el fin de construir en aquel vistoso sitio un magnifico palacio para la residencia imperial, superior á qualquiera produccion del arte que el espíritu de Perrault pudiese imaginar.

Gazeta The Evening Sta de 2 de Octubre.

Londres 2 de Octubre.—La noticia traída por la última mala de Gotemburgo, de que el Gobierno sueco habia accedido últimamente á la proposicion hecha por la corte de S. Petersburgo, siendo una de las condiciones de paz la exclusion de los navios británicos, se contradice por las siguientes relaciones: dicese que el Gobierno recibió avisos en el Sabado pasado de que ningun ajuste se habia realizado para semejante fin; y que al contrario, la corte de Stokolmo estaba sinceramente dispuesta á mantener sus acostumbradas relaciones comerciales y políticas con la Gran-Bretaña: las hostilidades entre suecos y rusos aun continuan.

Teruel 30 de Setiembre.

Por varias cartas interceptadas sabemos los esfuerzos que hacen nuestros hermanos de las provincias Vascongadas, Rioja y Navarra, en medio de su opresion, para incomodar á los franceses que transitan por alli, de modo que aun en carabanas no pueden viajar sino con mucho peligro; por lo qual se han mandado cortar, y se estan cortando efectivamente todos los bosques espesos que hay desde Irun á Vitoria, á tiro de bala del camino real. Los mismos *afrancesados* de Pamplona quando salen á paseo no pueden alejarse mucho sin peligro de ser hechos prisioneros, como ha sucedido ya con alguno. En Vitoria los empleados siguen en sus prisiones por no prestarse al nuevo juramento que ha exigido Josef. Las partidas de Mariano y Cuevillas mantienen la insurreccion general de la Rioja.

Entre las mismas cartas interceptadas se halla una de un prisionero español, fecha en Nanci á 20 de Agosto, en la qual entre otras cosas escribe á su madre, que quatro dias antes habia pasado por alli la Emperatriz (*Josefina*) con la Reyna de Holanda (*su hija*), y aunque eran las 11 del dia no se oyó un viva, ni nadie se movió de una calle á otra por verlas.

Jaen 1.º de Octubre.

Por cartas de Madrid se sabe que al General Sebastiani se le disparó un tiro desde un cuartel, y que por desgracia solamente fue herido su caballo. Por este motivo estan presos muchos oficiales franceses, y se hacen las mayores averiguaciones para conocer el autor.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.